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邵阳日报讯 （记者 童中涵）
“一打火就可以炒菜，比烧柴、烧煤
方便多了，也干净多了。”6 月 29
日，新邵县雀塘镇黄泥新村村民朱
任平家告别煤烟灶、用上了管道天
然气，喜悦之情溢于言表。这是雀
塘镇率先在全省推进“村村通”天
然气工程项目，提升群众获得感、
幸福感的真实写照。

家里接上干净清洁的管道天
然气，装上崭新的燃气灶和热水
器后，与煤灰打了大半辈子交道
的朱任平心里乐开了花。她还花
了2万多元，将厨房装修一新。

像朱任平一样，雀塘镇越来
越多的村民感受到了“村村通”天

然气工程带来的便利。目前，雀
塘镇共有 3 个村（社区）在 5 月 18
日通上了管道天然气。该镇计划
今年完成12个村（社区）的主管网
铺设，到2022年实现全镇30个村
（社区）全部通上管道天然气。

“老百姓对美好生活的期盼，
不仅仅停留在村村通路、通电、通
自来水，大家也希望跟城里人一
样用上管道天然气。”雀塘镇镇长
李学军说，为回应百姓热切期盼，
雀塘镇 2015 年通过招商引资，引
入了“村村通”天然气工程项目。

6 月 29 日，雀塘循环经济产
业园，新邵县鸿远金属加工有限
公司生产车间内，工人们正操作

叉车将回收的铝材，放入天然气
熔炉里，操作现场无尘无烟一片
洁净。该公司负责人安献新介
绍，以前烧煤不仅产生煤渣和含
硫的废气，环保处理成本高，还存
在不同批次煤的品质不稳定，影
响生产效率的问题。“去年烧煤，
我们的产值是3个亿左右，今年用
上天然气后，估计产值会超过7个
亿。”安献新说，成本降下来了，产
值上去了，管道天然气成为了企
业提质增效的“助推剂”。

“ 农 村 和 园 区 进 入 气 化 时
代，标志着雀塘在全面建成小康
社会的征程上迈出了一大步。”
李学军说。

新邵雀塘：燃气进村开启幸福生活

邵阳日报讯 （记者 张伟
通讯员 李斌 沈丽琴） 近年
来，绥宁县长铺子苗族侗族乡结
合扶贫攻坚大力扶持全乡各村

“一村一品”发展优势产业，共建
成蔬菜基地、桃园基地、杨梅基
地、土鸡养殖基地等30多个，年产
值超过 1 亿元，带动 1492 户贫困
户脱贫致富。

扶贫工作开展以来，该乡在
寨坡村建立重点扶贫产业大棚蔬
菜示范基地，采取“合作社+基地+
农户+贫困户”模式，投入60多万
元建成标准单体大棚34个，解决

了 24 户贫困户就业问题。投资
110 多万元发展桃园基地 200 多
亩，解决了 17 户贫困户就业问
题。通过基地建设，贫困户每年
在基地打工可创收 8000 元以上，
年底分红还能得到利润的30%。

“在果园、蔬菜基地帮忙采摘，
每天有100元收入，家里的5亩地
流转给合作社还有4000元收入，再
加上给村里清扫街道，我1年有2
万多元的收入。”寨坡村7组贫困户
匡受田介绍，村里实施“一村一品”
打造产业基地后，村民的钱袋子越
来越鼓，日子也过得越来越充实。

与寨坡村一样，长铺子苗族
侗族乡其他28个村的产业像雨后
春笋，蓬勃发展。游家、寨坡、新
水冲等村建设杨梅产业基地2000
多亩；游家村水果种植面积达
2000 多亩；印坪村建设钩藤种植
基地 4 个、黄精种植基地 2 个，蕲
艾种植基地、罗汉果种植基地、安
江柚种植基地、柑橘种植基地、秋
白桃种植基地各1个……全乡计
划在2年内逐步形成“一村一品”

“村村有优势产业”的发展格局，
巩固脱贫成效，力争实现全乡人
均年收入1万元以上。

绥宁长铺子：“一村一品”巩固脱贫成效

邵阳日报讯 （记者 朱杰） 6月
29日下午，市委副书记、市长刘事青到
邵东调研经济社会发展工作，要求科学
统筹疫情常态化防控和经济社会发展，
聚焦“六稳”“六保”工作任务要求，发挥
大县强县优势，突重点、补短板、抓落
实，蹄疾步稳推动高质量发展。

市政协副主席、市统计局局长邓联
日，市政府秘书长陈秋良参加。

今年以来，新冠肺炎疫情对邵东经
济运行造成较大影响。该市科学统筹
疫情常态化防控和经济社会发展，全力
以赴复工复产复商复市，5 月份以来，
经济发展形势有了明显好转。但总体
上依然存在固定资产投资增速下降、引
进外资工作进度滞后等问题，需进一步
强化措施，攻坚克难，推动发展。

刘事青指出，要深刻领会习近平
总书记关于统筹推进疫情常态化防控
和经济社会发展工作的重要论述内涵，
切实把握要领，坚持问题导向，梳理短
板弱项，进一步完善和健全在疫情防控
常态下经济社会发展各领域健康有序
的运行机制。要发挥邵东大县强县优
势，把产业链供应链做全，把科技创新

产业做精，把实体经济企业做强，真正
做到在危机中育新机、于变局中开新
局，勇挑重担，推动邵东高质量发展，拉
动邵阳市经济工作提质增速。

刘事青强调，要聚焦“六稳”“六保”
工作任务要求，结合邵东当前经济社会
发展实际，抓好经济运行具体工作落
实。要全力以赴抓好项目建设，具备开
工条件的，尽快开工；已开工的，保障要
素，快速推进，做到开工不停工，尽快建
成投产；加大招商引资力度，签约落地一
批项目，激活新的经济增长点。要做实
做细重大项目前期，抓好项目入库工
作。要加大外资引进力度，千方百计稳
住外贸外资基本盘。要加强企业培育
与帮扶，抓好企业入规入统工作。要加
强统计工作，做到应统尽统，确保数据
全面、准确、客观；要坚持实事求是，提
升统计数据质量，坚决做到统计数据真
实可信。

当日下午，刘事青还专程赶到灵官
殿镇铁塘芙蓉学校督导学校建设，要求
做到认识到位、责任到位、措施到位，确
保质量、确保安全、确保进度，真抓实
干，开足马力推进工程建设。

刘事青到邵东调研经济社会发展工作

聚焦“六稳”“六保”工作要求
蹄疾步稳推动高质量发展

邵阳日报讯 （记者 朱杰 通讯员
钟军 姚红） 6月30日上午，邵阳市
金融助力“六稳”“六保”工作推进会召
开。会议就当前形势下，如何围绕“六
稳”“六保”做好金融服务进行了工作部
署。湖南晶博光电有限公司等24 家
企业在会上分别与中国农业银行邵阳
分行等13家银行签订信贷合作协议，授
信金额合计近29亿元。市委副书记、市
长刘事青出席并见证签约。市政府秘
书长陈秋良参加。

截至 5 月末，全市金融机构新增
贷款201.9亿元，同比增长105.7亿元，
位列全省第六，创历史新高；为疫情防
控与复工复产企业办理展期续贷23.9
亿元；降低贷款利率至4.9%，融资满足
率提高至70.4%。

刘事青充分肯定金融系统为邵阳地
方经济社会发展所作出的巨大贡献。他
强调，“六稳”“六保”是党中央、国务院作
出的战略部署，金融作为经济的核心，困

局当前，要有大义担当，要进一步坚定信
心，精准施策，围绕“六稳”“六保”做好金
融服务，全力以赴稳住经济发展基本盘，
助推全市经济社会高质量发展。

刘事青要求，各级各部门、各金融机
构要正视严峻形势，强化“在危机中育新
机、于变局中开新局”的能力，结合我市
实际，用好政策工具箱，到企业现场去调
研、去服务，推出一批常态化疫情防控条
件下更有力度、更有温度的援企稳岗具
体举措，真抓实干抓落实，确保政策和资
金直达实体，携手企业共克时艰，让企业
有实实在在的获得感。要落实责任，建
立健全激励约束机制，有序推进信贷投
放，注重防范金融风险。刘事青指出，企
业稳了，就业就稳了，基本民生就有基有
底了，决战脱贫攻坚、决胜全面小康就更
有保障了。他勉励各企业要坚定信心，
危中觅机，善于借助专业部门、中介服务
机构力量，破解面临的难题，坚守诚信经
营理念，塑造企业良好形象。

24家企业与13家银行签订信贷合作协议
授信金额合计近29亿元

邵阳日报讯 （记者 伍 洁）
6 月 29 日至 7 月 1 日，省侨联党组书
记、副主席黄芳带队来我市开展涉侨
企业经营情况、侨界助力脱贫攻坚情
况和高校侨联组织建设情况等方面调
研，并与我市侨联工作者进行座谈交
流。市委副书记、统战部部长曹普华，
邵阳学院党委书记邓党雄分别参加有
关活动。

隆回县岩口铺镇向家村，是侨企湖
南省华兴实业发展有限公司的帮扶村，
2016年底实现整村脱贫。调研组寄语
华兴实业发展有限公司继续发扬侨界
担当精神，聚焦脱贫攻坚，巩固帮扶成
果，带动更多贫困群众脱贫致富。

在侨企连泰鞋业公司、邵阳东盟科
技产业园，调研组详细了解企业基本情
况和当前疫情防控措施，以及各企业生
产经营状况，鼓励企业在做好疫情防控

的同时，努力抓好经营。调研组指出，
侨联组织要帮助侨企排忧解难，主动做
好对接服务，让侨企切实感受到侨联组
织的温暖。

调研组对邵阳侨联工作给予充分
肯定，寄语全体侨联工作者要提高政治
站位，加强基层侨联组织建设，活跃侨
联工作，坚持“以侨为本，为侨服务”的
宗旨，进一步做好侨联基础工作，摸清
侨情底子；要切实为侨资企业、困难归
侨侨眷和归国留学生做好服务工作，搭
建好高质量服务平台；要借助地方资源
优势与高校人才优势，积极探索“地方
侨联+高校侨联+校友会”校地合作新
模式，搭建联合发展平台；要加强与海
外侨胞、侨社团的沟通联络，广泛凝聚
侨心侨力，进一步发挥侨联组织服务广
大侨界群众、服务地方经济发展的桥梁
纽带作用。

省侨联来邵调研

广泛凝聚侨心侨力 服务地方经济发展

7 月 1 日，中
国共产党迎来 99
岁生日，武警邵阳
支队组织党员官
兵开展主题党日
活动。党旗下，他
们举起右手，重温
入党誓词，进一步
坚定听党话、跟党
走的政治自觉。
邵阳日报记者

杨敏华
实习生 卢海坤

摄影报道

邵阳日报讯 （记者 刘波
通讯员 吴军民 陈晓锋 王希文）
6月29日，市交通运输局传来喜讯，我
市今年来共完成自然村通水泥路412
公里，为2020年省定重点民生实事通
组公路考核任务的118%，提前超额完
成自然村通水泥路省定考核任务。

今年，市委市政府明确将交通扶
贫作为重点民生实事之一强力推
进。全市自然村通水泥路目标任务

为475公里，其中省定考核任务348
公里。年初，我市发起通组公路全覆
盖决战，以非常之举、强力之策，全力
确保实现通组公路全覆盖，全力打通
人民群众出行“最后一公里”。

市交通运输系统将2020年作为
全市交通项目建设年，专门设立了农
村公路工作组，分解任务、责任到人；
抽调二十多人，实行干部下沉、分片
推进机制，对项目全方位覆盖，不留

死角、全速推进通组公路建设。
5月初以来，市交通运输局部署

开展通组公路全覆盖攻坚行动，并
从6月2日开始，组织3个组对完工
项目进行 100%验收核查。6 月 19
日，市交通运输局对存在问题的单
位下发了督办函，实行问题销号制，
确保问题迅速得到整改，符合验收
核查条件，加快推进自然村通水泥
路建设。

据统计，2018 年以来，我市已
完成自然村通水泥路3633公里，惠
及 500 多万农村地区群众，短期促
进贫困地区产业增收1.2亿元以上，
为全市脱贫攻坚和乡村振兴提供了
有力的交通基础网络支撑。

我市今年来完成自然村通水泥路412公里

提前超额完成省定考核任务

邵阳日报讯 （记者 刘波 通讯员
刘倩） 6月28日是邵阳武冈机场通航
3周年的日子。当天，邵阳武冈机场有
限公司发布消息，自通航以来，该机场
已累计完成旅客运输量103万人次、航
班量11962架次。

2017 年 6 月 28 日，邵阳武冈机场
正式通航，开通了首条航线——北京⇌
郑州⇌邵阳航线。截至目前，该机场已

开通北京、上海、深圳、郑州、昆明、重
庆、长沙、兰州、海口9个城市的航线航
班，7月1日还将新增西安航点。邵阳
武冈机场成为我市连接首都、长三角、
珠三角，打通西南腹地的便捷“空中通
道”，为群众出行带来了更多便捷，全面
拉近了邵阳与各地的距离。

通航3年来，邵阳武冈机场运行持
续平稳，无安全事故发生。

邵阳武冈机场通航3年

旅客运输量累计突破百万人次


